

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 16 de agosto de 2011



EDUCACIÓN

Estatal: Inicia curso básico de formación para maestros

Nacional: Además de seguridad, en la propuesta de la UNAM hay más temas para analizar: Narro

SALUD

Estatal: Reconocen el desabasto de medicamentos

Nacional: Aumenta presupuesto en prevención y control de enfermedades crónicas

Internacional: Cafeína reduce riesgo de padecer cáncer de piel

ECONOMÍA

Nacional: Convoca Hacienda a canje de bonos en operación por 10 mil millones de pesos

Internacional: Alimentos más caros arriesgan la vida de los más pobres: BM

POLÍTICA

Estatal: Participa Marco Adame en el cabildeo de recursos propuestos por la Conago para seguridad y apoyo a jóvenes

Nacional: México y Canadá buscarán ampliar los acuerdos de cooperación: SER

Internacional: Bombardeo israelí a la franja de Gaza

EDUCACIÓN

Estatal:

Inicia curso básico de formación para maestros

Alrededor de 17 mil docentes frente a grupo, asesores técnicos pedagógicos y directivos de los niveles de inicial, preescolar, primaria y secundaria, participan en el curso básico de formación continua para maestros en servicio 2011 relevancia de la profesión docente en la escuela del nuevo milenio, que se desarrollará del 15 al 19 de agosto. El curso básico fue diseñado por la Dirección de Formación Continua de Maestros en Servicio de la SEP, en función de la necesidad de que los maestros de educación básica reconozcan la importancia de transformar su práctica docente, tomando en consideración que esto constituye una condición indispensable para elevar la calidad de la educación.

La Jornada Morelos, p.12, (Jaime Luis Brito).

Cátedra Karl Marx

Hoy se publica cartel sobre la Cátedra Karl Marx de la UAEM.

La Unión de Morelos, p.2.

CELE UAEM

Hoy se publica anuncio sobre la ampliación de inscripciones y reinscripciones al CELE.

La Unión de Morelos p.15.

Nacional:

Además de seguridad, en la propuesta de la UNAM hay más temas para analizar: Narro

La ley de seguridad nacional es sólo uno de los temas contenidos en la propuesta de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) para hacer frente a la crisis de violencia que afecta al país, pero existen muchos elementos que también deben ser analizados y considerados, destacó el rector José Narro Robles. En la ceremonia de apertura del ciclo escolar 2011-12 realizada en el salón Juárez del Centro Cultural Universitario en Tlatelolco, refrendó el compromiso de la UNAM con México y sus mejores causas, con sus problemas, con los asuntos que le resultan esenciales y dio a conocer que la institución recibió a cerca de 85 mil estudiantes de nuevo ingreso –el mayor número en su historia–, y estimó una población estudiantil de más de 316 mil para este periodo, que también es el registro mayor en la máxima casa de estudios.

La Jornada, p.10, (Karina Avilés); **El Universal**, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/188096.html> y **La Crónica**, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=598859.

Refuerza la Autónoma de Nayarit seguridad

El rector de la Universidad Autónoma de Nayarit (UAN), Juan López Salazar, anunció que habrá un departamento encargado de revisar paquetes y cartas que lleguen a la casa de estudios, a fin de proteger a estudiantes y profesores y evitar ataques como el perpetrado la semana pasada contra el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey campus estado de México por el grupo radical Individualidades Tendiendo a lo Salvaje, el cual envió un artefacto explosivo que hirió a dos catedráticos. Agregó que se construirá una barda perimetral, con una inversión de 5 millones de pesos.

La Jornada, p.30, (Myriam Navarro).

La UAG se deslinda de acciones de reprobados que están en ayuno

La Universidad Autónoma de Guerrero (UAG), aclaró que no se hace responsable de la salud de al menos seis jóvenes que fueron rechazados de la institución y que se encuentran hospitalizados por iniciar una huelga de hambre, "cada quien es responsable de sus actos", subrayó Efrén Arellano Cisneros, coordinador general de la zona sur de la UAG. (Lo anterior) a seis días de que al menos 50 jóvenes rechazados de la UAG iniciaran una huelga de hambre en el zócalo de Acapulco y que seis de ellos se encuentran hospitalizados por deterioro en su salud, la UAG no ha respondido a sus peticiones de incorporarlos a las facultades de odontología, medicina y enfermería.

La Crónica, (Mar Horacio Ramos), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=598889.

Gana José Luis Morelli el premio de novela juvenil de Ediciones B

El argentino José Luis Morelli ganó el Premio B 2011 Hispanoamericano de Novela Juvenil, con su obra El mundo virtual de BabyAnark, la cual se presentará en noviembre en la Feria Internacional del Libro de Guadalajara 2011. El jurado señaló que se le otorgó el galardón "por el tratamiento original sobre las relaciones humanas entre jóvenes y tiene como premio su publicación". El director de Ediciones B de México,

Carlos Graef, señaló que se recibieron 23 novelas y que en relación al certamen del 2010, hubo 53 y estuvo dedicado el Bicentenario de la Independencia y Centenario de la Revolución.

La Crónica, (Estefanía Salinas), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=598861.

Ponen al alcance de todos, cinco códices mexicanos prehispánicos

En la actualidad, cinco códices mexicanos pueden ser consultados a escala mundial, debido a que se encuentran publicados en línea en las páginas electrónicas de la Biblioteca Digital Mundial (www.wdl.org) y en la Biblioteca Digital Mexicana (<http://bdmx.mx/>). Asimismo, la tenaz labor realizada por especialistas durante casi una década ha permitido digitalizar 98 códices prehispánicos y colombinos, no obstante que ese proyecto comenzó desde 1994. Los materiales están resguardados en la bóveda de la Biblioteca Nacional de Antropología e Historia. Entre las ventajas que aporta la digitalización, explicó Julieta Gil Elorduy, directora de la Biblioteca Nacional de Antropología e Historia, destaca el hecho de que los códices originales ya no son manipulados y, además, se pueden consultar el tiempo que sea necesario.

La Jornada, p.4a, (Ana Mónica Rodríguez).

SALUD

Estatal:

Reconocen el desabasto de medicamentos

De nueva cuenta, derechohabientes entre jubilados y trabajadores federados del ISSSTE se manifestaron en la delegación estatal debido a que no se ha resuelto el abastecimiento de medicamentos para atender padecimientos como la diabetes y la hipertensión arterial en las clínicas y hospitales. Los inconformes fueron recibidos en comisión por el subdelegado médico, Jorge Aguirre Lazcano, quien luego de reconocer los problemas que se han venido enfrentando en las últimas semanas, aseguró que por el momento la situación ha sido atendida y resuelta.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2188733.htm>.

Dona aparatos auditivos el DIF de Tlaltizapán

El presidente Municipal de Tlaltizapán Ennio Pérez Amador, acompañado del delegado de la SEDESOL Morelos, Omar Darío De Lasse Cañas y de la presidenta del DIF, señora Tomasa Ramírez de Pérez, entregó este lunes 39 aparatos auditivos beneficiando a 23 personas de escasos recursos económicos de la demarcación. En el acto realizado en el Auditorio municipal, la presidenta del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia, expresó que a través del Programa Hábitat de SEDESOL, fue posible gestionar 131 aparatos de este tipo y 14 sillas de ruedas. La entrega de estos, será en tres partes para beneficio de un total de 80 personas. El monto para esta inversión será de 960 mil pesos, el 50 por ciento lo pone la Federación y el otro tanto, el Gobierno municipal de Tlaltizapán mediante recursos propios.

El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2188764.htm>.

Ocupa Morelos primer lugar en las diálisis

Con casi mil 700 pacientes en tratamiento, Morelos ocupa el primer lugar a nivel nacional en la práctica de diálisis; el proceso representa un alto costo para las familias de los pacientes y el sector salud, comentó el director del Instituto de Trasplantes en Morelos, Guillermo Mondragón. “Es más barato el trasplante de un riñón, que dializar un paciente, porque la diálisis se deja hasta que muera; aquí hay pacientes que llevan hasta 14 años dializándose”. Y es que, el costo por recibir el tratamiento de diálisis y hemodiálisis 3 veces por semana, a los casi 2 mil pacientes que atienden el Instituto de Trasplantes y las instituciones de seguridad social, como el IMSS y el ISSSTE, alcanza un aproximado de 20 millones 400 mil pesos mensuales. Asimismo informó que la falta de cooperación en médicos y donadores, así como la escasez de presupuesto, ha impedido que funcione el programa para fomentar la cultura de la donación; ello ha propiciado que en Morelos se reduzca la lista de espera a sólo 40 pacientes.

Diario de Morelos, p.7, (Florencio Hernández).

Brinda el gobierno del estado atención médica gratuita en Temixco a través de las Rutas de la Salud

La Secretaría de Salud del estado puso en marcha las Rutas de la Salud en el municipio de Temixco. Las unidades móviles que conforman esta estrategia coordinada por los Servicios de Salud de Morelos (SSM), se han instalado en la explanada de conocido centro comercial de la comunidad de Acatlipa, donde los temixquenses podrán acudir a recibir atención del 15 al 19 de agosto por parte de especialistas (En esta) segunda etapa de las Rutas de la Salud en Temixco, se dará mayor impulso a la detección del cáncer cervicouterino y de mama como principales causas de mortandad en mujeres, y cáncer de próstata para los hombres, quienes han mostrado mayor interés en practicarse las pruebas de detección.

La Unión de Morelos, p.23, (Sin firma).

Nacional:

Aumenta presupuesto en prevención y control de enfermedades crónicas

México aumentó su presupuesto para la prevención y control de las enfermedades crónicas no transmisibles (ECNT), de 52 millones a 870 millones de dólares, que corresponde a 7.5 del presupuesto asignado a la Secretaría de Salud, afirmó el titular de dicha dependencia, José Ángel Córdova Villalobos. Al participar en el simposio sobre Colaboración México-Universidad de Queensland, en Australia, señaló que el problema de salud en México muestra que la mayor carga de estas enfermedades crónicas es atribuible a factores de riesgo como sobrepeso, obesidad, hiperglucemia y consumo de alcohol, entre otros.

La Jornada, p. 39, (De la Redacción).

IMSS de Jalisco acumula 3 mil trasplantes de riñón en 35 años

El Hospital de Especialidades del Centro Médico Nacional de Occidente (CMNO) del IMSS Jalisco celebra haber realizado este mes el trasplante de riñón número tres mil en su historia, luego que la semana pasada se concretara una donación multiorgánica proveniente del estado de Michoacán. Este récord, que lo mantiene como el principal centro trasplantador renal en México, coincide con la primera cirugía para sustituir un riñón en Jalisco, que fue también el primer trasplante de un órgano registrado en el occidente de México: se realizó el 4 de agosto de 1976, y en estos 35 años, el paciente trasplantado ha llevado una vida normal.

Milenio, (Maricarmen Rello), <http://impreso.milenio.com/node/9010040>.

Aplican técnica de neuromodulación para corregir las crisis epilépticas

En contraste con la creencia popular, la epilepsia sí es operable porque los métodos diagnósticos han avanzado tanto que los pacientes pueden ir directo a cirugía. Sin embargo, para quienes la intervención pudiera afectar alguna función como el lenguaje, la memoria o el movimiento, y no es claro el sitio donde se inician las crisis, es necesario introducir electrodos sobre o dentro del tejido cerebral, según estudios a los que se ha dedicado Ana Luisa Velasco Monroy, de la Facultad de Medicina (FM) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). La especialista habló de su experiencia con los datos obtenidos mediante el registro con electrodos y su valor diagnóstico, así como el pronóstico en pacientes candidatos a cirugía.

La Jornada, p. 2, Ciencias, (De la Redacción).

Fecundación in vitro, "un falso remedio"

Las técnicas de fecundación artificial no son terapéuticas, pues no curan la infertilidad, éstas no buscan solucionar el problema de raíz, por lo que si la pareja quisiera tener más hijos, tendría que someterse de nuevo a estos procedimientos para buscar un embarazo, "de ahí que la fecundación artificial es un falso remedio para la infertilidad, pues no atiende las causas de la misma" indicó Karen Jiménez Robles doctora con especialidad en Reconocimiento de la Fertilidad y Planificación Familiar. Afirmó que nueve de cada 10 parejas con problemas de infertilidad en México son susceptibles de restablecer y mejorar su fertilidad mediante un tratamiento médico integral.

Milenio, (Eugenia Jiménez), <http://impreso.milenio.com/node/9010037>.

Internacional:

Cafeína reduce riesgo de padecer cáncer de piel

La cafeína reduce el riesgo de desarrollar cáncer de piel, ayudando a eliminar las células dañadas que podrían convertirse en tumores, según un estudio publicado (por) Los investigadores, entre ellos Masaoka Kawasumi, de la Universidad de Seattle, que señala que el consumo moderado de cafeína, y tal vez incluso la aplicación de café en la piel, podría ayudar a prevenir el cáncer de piel no melanoma, el más diagnosticado, indicaron los resultados de esta investigación publicados en la versión online de los Anales de la Academia Nacional de las Ciencias de EU (PNAS).

Milenio, (AFP), <http://impreso.milenio.com/node/9009948> y **La Jornada**, p. 2, Ciencias, (AFP).

El maltrato infantil es clave para entender la depresión

Los médicos que tratan personas con depresión deben indagar en la niñez de sus pacientes antes de realizar una prescripción, ya que un antecedente de abuso infantil tiene gran impacto en su enfermedad y capacidad de recuperación, indicaron científicos este lunes. Andrea Danese, del Instituto de Siquiatría del Colegio Real de Londres, quien dirigió el estudio, (que consistió en un análisis combinado de 26 estudios que incluían a más de 23 mil personas hallaron que las que habían sufrido maltrato en la niñez eran dos veces más propensas a desarrollar depresión persistente y recurrente que quienes habían vivido una infancia normal. La depresión es una de las enfermedades mentales más comunes y costosas del mundo.

La Jornada, p.3, Ciencias, (Reuters).

ECONOMÍA

Nacional:

Convoca Hacienda a canje de bonos en operación por 10 mil millones de pesos

A través de Banxico, la Secretaría de Hacienda convocó a un canje de bonos soberanos con vencimientos entre diciembre de 2014 y diciembre de 2016 por un nuevo instrumento, con fecha de término en junio del 2016. El monto de la operación será de hasta 10 mil millones de pesos. De acuerdo con la convocatoria del instituto central, el monto de la operación será a través de bonos con clave de emisión M 160616, a un plazo de mil 763 días (4 años, 8 meses), con una tasa de interés de 6.25%. La subasta de permuta se realizará este miércoles 17 de agosto, y la "liquidación de los títulos será el 19 de agosto", informó el instituto central.

La Crónica, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=598839

México, un edén para el turismo de EU: Sectur

La secretaria de Turismo, Gloria Guevara Manzo, señaló que la inestabilidad económica por la que atraviesa Estados Unidos ha ocasionado una disminución en el número de viajeros que ese país emite a todo el mundo, al pasar de 40 a 34.5 millones de paseantes, aunque en el caso de México no se ha sentido ningún impacto, dijo, "porque somos un destino cercano, accesible y hasta cierto punto económico por la cotización del peso frente al dólar". En el primer trimestre del año, indicó, nuestro país ha registrado un incremento de 3.3 por ciento en el número de visitantes internacionales, al pasar de once millones de visitantes de enero a junio del 2010, a 11.5 millones de turistas extranjeros en la primera mitad de este año.

La Crónica, (Cecilia Higuera), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=598850

Pierden empleo micro negocios

En el segundo trimestre del año, los pequeños negocios en México perdieron 10 mil empleos, ya que en tiempos de recuperación económica las empresas más favorecidas son las medianas y grandes. Esto según datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) del Inegi y opiniones de expertos. En el lapso de abril a junio del 2011 y en comparación con el mismo periodo del año pasado, los establecimientos medianos fueron los que más aumentaron su plantilla laboral, con 167 mil personas, le siguen los micro negocios, que emplearon a 135 mil personas y las empresas grandes con 46 mil, según la encuesta del Inegi.

Reforma, Negocios, p.2 (Verónica Gascón)

Otorga IMPI más patentes

Durante la primera mitad de este año, el número de patentes otorgadas a mexicanos por el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI) reportó un crecimiento del 17 por ciento, con respecto al mismo periodo de 2010, que es bajo comparado con Suiza, que fue del 53 por ciento.

Reforma, Negocios, p. 3 (Dayna Meré).

Crece más deuda estatal

La deuda de las entidades federativas y municipios del país llegó a 316 millones más que hace seis meses, de acuerdo con cifras de la Secretaría de Hacienda. De ese total, 250 mil 888 millones (79.2 por ciento) corresponde al saldo de la deuda de gobiernos estatales; con 24 mil 352 millones de pesos y municipales con 3 mil 279 millones. En los primeros seis meses del año las deudas de 15 estados registraron incremento, con Zacatecas en el primer lugar con un aumento de 161.4 por ciento al pasar de 682 millones de pesos a 183 millones al 30 de junio de 2011.

Reforma, Negocios, p. 4 (Gonzalo Soto) y **La Jornada**, p. 8, (Juan Antonio Zúñiga).

Crece dependencia en gasolinas de EU

La dependencia de México por las gasolinas compradas en Estados Unidos creció de 45% a 52% durante el segundo trimestre de 2011. Justo en ese periodo fue cuando el barril de gasolina estuvo por arriba de los 170 dólares por barril en promedio. De los 2.4 millones de barriles diarios que se consumieron entre abril y junio de este año, un millón 275 mil se trajeron desde refinerías situadas al otro lado del Río Bravo.

El Universal, (David Aguilar), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88673.html>.

Internacional:

Alimentos más caros arriesgan la vida de los más pobres: BM

El alza de los precios de los alimentos a niveles récord y la volatilidad de los mercados de materias primas ponen en riesgo la vida de los habitantes más pobres del mundo, alertó el Banco Mundial este lunes. En julio los precios globales de los alimentos eran 33 por ciento más caros que un año atrás, mientras los precios del

petróleo subieron 45 por ciento, lo cual elevó el costo de los fertilizantes, dijo la institución en su informe trimestral.

La Jornada, p.26, (Afp).

BCE sale al rescate de Italia y España

El Banco Central Europeo (BCE) dio a conocer que compró eurobonos por un total de 22 mil millones de euros la semana pasada, en su contribución en la lucha contra la crisis europea de las deudas soberanas. El BCE no proporcionó informaciones acerca de en qué medida y de cuáles países compró las acciones en la semana hasta el pasado 12 de agosto, aunque los expertos interpretaron que se trató en su mayoría de bonos italianos y españoles. El BCE tiene en su poder en total eurobonos de deuda de países europeos por 96 mil millones de euros.

El Universal, (Notimex y Reuters), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88683.html> y **La Crónica**, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=598854.

Dejen de consentir a millonarios, dice Buffett a políticos de EU

Cuando uno de los hombres más ricos del país declara que Washington debería dejar de consentir tanto a los millonarios, y que los ricos deben contribuir mucho más a las arcas del tesoro público, es momento de sospechar si se trata de una gran broma o si de verdad el mundo está al revés. Pero no es broma y el mundo sí está al revés. Warren Buffett, el segundo entre los más ricos del país en la lista de Forbes (fortuna personal: 45 mil millones de dólares), escribió hoy un artículo en The New York Times titulado Dejen de mirar a los súper ricos, donde afirma: Mientras los pobres y la clase media combaten por nosotros en Afganistán, y mientras la mayoría de estadounidenses luchan para pagar sus cuentas, nosotros los megarricos continuamos obteniendo extraordinarias exenciones fiscales.

La Jornada, p.24, (David Brooks).

Observan salida de capitales de EU en junio

Estados Unidos registra salida neta de capitales en junio. Los inversionistas extranjeros fueron vendedores netos de activos estadounidenses por segundo mes y se desprendieron también de bonos del Tesoro, por primera vez en más de dos años durante junio, mes marcado por el temor a una rebaja en la calificación crediticia del país. Los bonos y las notas del gobierno sufrieron una salida neta de flujos de 4 mil 500 millones de dólares, la primera desde mayo de 2009, luego de que las fuertes ventas de los inversionistas privados contrarrestaran las compras de los bancos centrales, dijo el lunes el Departamento del Tesoro. Los inversionistas extranjeros privados vendieron 18 mil 900 millones de dólares en bonos y notas del Tesoro en junio, superando las compras por 13 mil 800 millones de instituciones oficiales, como bancos centrales.

La Jornada, p.24, (Reuters).

¿Hacia una doble inmersión?

La semana pasada debía haber sido buena para la economía estadounidense. Los líderes del país terminaron por fin un ridículamente irresponsable duelo de tozudez fiscal, conjurando la amenaza de un Armagedón financiero mundial al acordar elevar el techo de endeudamiento federal. Sin embargo, lejos de dejar escapar un suspiro de alivio, los inversionistas están nerviosos. Los mercados de valores se han estremecido. El 2 de agosto, día en que se firmó el acuerdo, el índice S&P 500 tuvo su caída más grande en un solo día en más de un año, y los rendimientos de los bonos del Tesoro a 10 años cayeron a 2.6%, su nivel más bajo en nueve meses, mientras los inversionistas buscaban valores más seguros.

La Jornada, p.26, (Reuters).

Crisis mundial desacelera el empleo formal

El débil crecimiento del empleo y la precaria situación de las plazas laborales existentes en México, se acentuaron en la primera mitad del presente año, de cara al nuevo episodio de incertidumbre y menor ritmo de crecimiento de la economía global. Así, mientras que la población ocupada creció 0.64% anual, la población desempleada aumentó 1.19%, según cifras de la ENOE, entre el segundo trimestre de 2010 y el mismo semestre de 2011.

El Universal, (Ixel Yutzil González), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88676.html>.

Avanzan las bolsas del mundo 1.5%

Los mercados bursátiles del mundo repuntaron más de 1.5% en el primer día de la semana de negociaciones, derivado del ánimo que existió entre inversionistas, tras la compra que realizó Google de la empresa de telefonía Motorola Mobility. En ese sentido, la bolsa accionaria estadounidense experimentó un incremento de 1.90%, un avance de 213.88 unidades, por lo que el índice industrial Dow Jones alcanzó los 11 mil 482.90 puntos, mientras el indicador de las empresas de tecnología Nasdaq presentó un aumento de 1.88%, equivalente a un incremento de 47.22 enteros para llegar a los 2 mil 555.20 unidades.

El Universal, (Ricardo Jiménez), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88677.html>.

BM pide a países de Latinoamérica diversificarse

América Latina sería duramente golpeada si la economía de China se desacelera con fuerza y aminora su voraz apetito por las materias primas, por lo que los países de la región deben ahorrar y diversificarse más allá de sus recursos naturales, dijo el Banco Mundial.

El Universal, (Reuters), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88685.html>.

Posible hallazgo colosal de crudo en el Mar del Norte

La empresa estatal noruega Statoil anunció el martes que dos yacimientos de petróleo descubiertos en el Mar del Norte están conectados y que podrían constituir el mayor hallazgo en la plataforma continental noruega en 30 años. Statoil dijo el martes en una declaración que los yacimientos de Aldous y Avaldsnes contienen juntos entre 500 millones y 1,200 millones de barriles de crudo: mucho más de lo estimado anteriormente. Statoil tiene una participación del 40% en ambos yacimientos y es la explotadora de Aldous.

La Crónica, (AP), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=598973.

Avanzan ventas a China

En el primer semestre de 2011 China se convirtió en el cuarto destino de exportaciones mexicanas, al avanzar desde la posición seis del año pasado y en contraste con el lugar número 25 que tenía en el año 2000, de acuerdo con cifras de Banco de México (Banxico). Entre el 2000 y 2011 las ventas a China aumentaron 40 por ciento promedio anual.

Reforma, Negocios, p.3 (Ulises Díaz).

POLÍTICA

Estatal:

Participa Marco Adame en el cabildeo de recursos propuestos por la Conago para seguridad y apoyo a jóvenes

El gobernador Marco Adame Castillo acudió este lunes a la Ciudad de México para dar continuidad al cabildeo en busca concretar la propuesta económica que la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) presentará al Gobierno Federal, con el propósito de que sea considerada en el Paquete Fiscal 2012, y que las entidades atiendan temas de seguridad, justicia y particularmente apoyo a la juventud en materia de empleo y salud. La reunión se realizó esta mañana en la sede del Antiguo Palacio del Ayuntamiento de la Ciudad de México con la participación del Jefe de Gobierno del Distrito Federal y presidente en turno de la Conago Marcelo Ebrard Casaubón.

La Unión, p. 5, (De la Redacción).

Nacional:

México y Canadá buscarán ampliar los acuerdos de cooperación: SER

Los titulares de Relaciones Exteriores de México y Canadá, Patricia Espinosa y John Baird, respectivamente, sostuvieron ayer una reunión de trabajo en el país, en la cual coincidieron en la importancia de continuar ampliando los mecanismos de colaboración en los campos de movilidad laboral y jóvenes, cooperación contra la delincuencia organizada transnacional, intercambios académicos y cooperación técnica y científica. En esta reunión afirmaron que los flujos comerciales bilaterales se han sextuplicado desde la entrada en vigor del Tratado de Libre Comercio de América del Norte, que la inversión canadiense acumulada en México desde 1999 supera 10 mil millones de dólares, y que el año pasado más de 1.4 millones de canadienses visitaron el país.

La Jornada, p.17, (Patricia Muñoz Ríos).

Programas federales sólo benefician a industriales, señalan cacaoeros

En dos décadas, México pasó del noveno sitio al 14 en la producción cacaoera mundial, por la pérdida de 51 mil hectáreas del cultivo. La baja de los precios internacionales en ese lapso llevó a la quiebra a cientos de campesinos. Sin solvencia económica para renovar sus plantaciones y con superficies que pasaron de 15 hectáreas a hectárea y media al ser distribuidas de padres a hijos, el cultivo milenario apenas sobrevive. El trabajo manual no puede ser sustituido, pues las vainas ovoides que, como un cofre, encierran las semillas deben ser cortadas una por una y extraídas cuidadosamente con el fin de que fermenten y sequen durante siete días para que se obtenga el aroma y sabor aceptados por el mercado internacional. En el país existen cerca de 200 empresas, pero ocho dominan el mercado de volumen, entre ellas Nestlé, Pepsico, Ricolino y La Corona, las cuales manejan 60 por ciento del cacao nacional, según datos del Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera.

La Jornada, p. 3, (Matilde Pérez U.).

Chocan PAN y PRI por el tema del endeudamiento en los estados

Luego de denunciar un creciente endeudamiento de los estados gobernados por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), sobre todo en los últimos cinco años, el secretario de Acción de Gobierno del Partido Acción Nacional (PAN), Juan Molinar Horcasitas, anunció que el *blanquiazul* no avalará ninguna modificación a la Ley General de Coordinación Fiscal, como exige la dirigencia priísta. Ese partido político, dijo, no tiene llenadera. Por su parte, también en conferencia de prensa, el vocero priísta, David Penchyna, destacó que las entidades federativas a las cuales se cuestiona desde el PAN por haber incrementado el endeudamiento lo hicieron para mantener la inversión pública y el empleo, sin dejar de enfrentar las nuevas obligaciones de gasto a las que se ven obligadas luego de que la Federación trasladó mayores responsabilidades a los estados sin aportar los recursos para hacerles frente.

La Jornada, p. 5, (José Antonio Román y Ciro Pérez Silva).

Dos direcciones ejecutivas del IFE trabajan con encargados

Aunque faltan poco más de 50 días para el arranque formal del proceso electoral (7 de octubre próximo), el Instituto Federal Electoral (IFE) mantiene dos encargados de despacho en direcciones ejecutivas importantes: la Dirección del Registro Federal de Electores y la de Prerrogativas y Partidos Políticos. Para el consejero electoral Benito Nacif, urge que a corto plazo sean designados los funcionarios, pues ciertamente no es lo ideal que se mantengan las encargadurías. En entrevista sobre la situación que prevalece en el IFE previa al proceso electoral, Nacif reconoció que los encargados de despacho no son la figura ideal para conducir las direcciones ejecutivas, en la medida en que no consolidan un liderazgo pleno en las áreas a las que son asignados.

La Jornada, p.8, (Alonso Urrutia).

Clausuran oficina de Iniciativa Mérida

Tras clausurar de manera simbólica la Oficina Binacional de Inteligencia del Plan Mérida, ubicada en la ciudad de México, en protesta por el intervencionismo del gobierno de Estados Unidos sobre temas de seguridad en México, representantes de diversas corrientes del PRD condenaron que con el pretexto de ayudar en la estrategia de combate al narcotráfico, agencias de inteligencia del vecino país controlan el espionaje aquí. Camilo Valenzuela, Saúl Escobar y los secretarios de Equidad y Género y Derechos Humanos del PRD, Mónica Soto Elizaga y Luciano Borreguín, coincidieron con el senador Carlos Sotelo en que esta protesta ciudadana tiene como fin que México deje de ser intervenido, pues es inadmisibles la subordinación de su gobierno al de Estados Unidos.

La Jornada, p.8, (Ciro Pérez y Víctor Ballinas) y **Milenio**, (Angélica Mercado).
<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e5a108a2f02cf40dd19b4ecee93e647f>.

Internacional:

Bombardeo israelí a la franja de Gaza

Al menos tres personas resultaron heridas gravemente anoche cuando el ejército israelí lanzó un bombardeo aéreo en Zetun, al este de Gaza, dijeron fuentes médicas. Previamente, un cohete fue lanzado desde ese territorio palestino al sur de Israel, sin dejar heridos. Tel Aviv anunció horas antes la autorización para la construcción de 300 nuevas casas para colonos judíos en la reocupada Cisjordania.

La Jornada, p.21, (Afp).

Estudiantes de secundaria chilenos en ayuno dejan de ingerir agua

Dos adolescentes y una joven de un liceo del suburbio de Buin, en la provincia de Maipo, Chile, dejaron de ingerir agua cuando están a punto de cumplir un mes en huelga de hambre, a fin de presionar al gobierno del presidente chileno Sebastián Piñera para que acceda a las demandas del movimiento de estudiantes de secundaria. La Asamblea Coordinadora de Estudiantes Secundarios (Aces) emplazó al Ejecutivo a modificar su posición. "Acusamos que cualquier consecuencia que implique un desenlace fatal de nuestros huelguistas será de exclusiva responsabilidad del gobierno y la clase política, que hasta hoy ha hecho oídos sordos a las demandas de los estudiantes de secundaria en todo el país", indicó un comunicado.

La Jornada, p.20, (Enrique Gutiérrez) y **La Crónica**, (Notimex),
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=598979

Reprimen protesta en Honduras contra reforma a ley educativa

Decenas de estudiantes fueron golpeados y detenidos por cientos de policías este lunes en la capital de Honduras cuando protestaban contra una reforma educativa en las cercanías de la casa presidencial, constataron periodistas de diversas agencias. Unos mil estudiantes, procedentes de colegios de diferentes zonas de la capital, se concentraron frente a la sede gubernamental mientras el gobierno de Porfirio Lobo iniciaba un diálogo con representantes de varios sectores sociales para concertar una nueva ley general de educación.

La Jornada, p.20, (AFP y DPA).